
адресной социальной помощи органы 
социальной защиты в силу того, что 
есть разночтения в разных документах, 
учитывают компенсационные выплаты 
лицам, осуществляющим уход за нетру-
доспособными гражданами, а также учи-
тывают ежемесячные выплаты на де-
тей-инвалидов детства первой группы. 
Это ведет к тому, что наиболее уязвимая 
категория семей, которая требует вни-
мания, помощи, из-за бюрократических 
препон оказывается лишенной поддерж-
ки, – прокомментировал председатель 
Законодательного Собрания Ростовской 
области Александр Ищенко. 

По словам спикера Донского парла-
мента, принятые изменения позволят 
органам социальной защиты не учи-
тывать компенсационные выплаты как 
форму дохода семьи, поскольку, по сути, 
они доходами и не являются, так как на-
правлены на исправление сложной ситу-
ации, в которой такая семья оказалась. 

Вторая поправка к областному за-
кону закрепляет норму о том, что 
площадь жилого помещения, которая 
приходится на каждого члена семьи 
и является критерием нуждаемости, 
подлежит округлению до целого ква-
дратного метра в сторону уменьшения.

Кроме того, областным законом 
определено право инвалидов, страда-
ющих отдельными тяжелыми формами 
хронических заболеваний, на дополни-
тельную жилую площадь. На 18 ква-
дратных метров увеличивается нор-
матив общей площади в отношении 
каждого инвалида в составе семьи, в 
том числе ребенка-инвалида.
Отделений дневнОгО 
пребывания для пОжилых 
граждан и инвалидОв станет 
бОльше

В 2023 году в Ростовской области 
откроются новые дневные полустацио-
нарные отделения на базе шести муни-
ципальных центров соцобслуживания. 
В том числе два в Ростове-на-Дону – в 
Пролетарском и в Первомайском рай-
онах. А также – в Константиновском, 
Красносулинском, Обливском, Ремонт-
ненском районах Ростовской области.

просто сохраняются – они будут много-
кратно интенсифицированы, но уже в 
новом формате правового регулирова-
ния внутри Российской Федерации, – 
подчеркнул Александр Ищенко. 

Ранее часть границ Ростовской обла-
сти совпадала с государственной грани-
цей России и Украины. Теперь Ростовская 
область граничит только со следующими 
субъектами Российской Федерации – До-
нецкой Народной Республикой, Респу-
бликой Калмыкия, Луганской Народной 
Республикой, Краснодарским краем, 
Ставропольским краем, Волгоградской 
областью и Воронежской областью.
в ОбластнОм бюджете 
сОцпОддержка жителей 
дОна не тОлькО сОхранена, 
нО и приумнОжена

Депутаты Донского парламента при-
няли в первом чтении областной закон 
«Об областном бюджете на 2023 год и 
на плановый период 2024 и 2025 годов». 
По сравнению с первым чтением бюдже-
та на текущий год основные его параме-
тры на 2023 год выросли в среднем на 
20% – доходная часть увеличилась на 
18,1% и составляет 272,3 млрд рублей, а 
расходная – на 21,1% и составляет 279,6 
млрд рублей. Средства собственных на-
логовых и неналоговых поступлений 
запланированы в объеме 198,3 млрд ру-
блей с темпом роста 119,0%. 

– Налоговые и неналоговые доходы 
составляют более 70% нашего бюджета. 
Именно эти поступления и позволяют 
нам планировать и в дальнейшем до-
стигать поставленных целей. Конечно, 
необходимо учитывать все изменения 
в налоговом законодательстве, но бла-
годаря тесному взаимодействию с на-
логовой службой, а также с нашими 
крупнейшими налогоплательщиками 
нам удается верно, правильно, точно 
прогнозировать доходную часть бюдже-
та, – прокомментировала заместитель 
губернатора Ростовской области – ми-
нистр финансов Лилия Федотова. 

– В новом бюджете мы, во-первых, 
сохраняем и приумножаем социальную 
поддержку жителей Дона, все социаль-
ные выплаты будут проиндексированы. 
Во-вторых, сохраняются темпы разви-
тия инфраструктуры – дорожной, транс-

портной, коммунальной, социальной. 
Что важно, расходы на строительство, 
реконструкцию, ремонт социально зна-
чимых объектов уже заведены в бюджет 
с учетом подорожания строительных 
материалов, – прокомментировал пред-
седатель Законодательного Собрания 
Ростовской области Александр Ищенко. 

Расходы на социальную сферу вы-
растут на 32,7 млрд рублей (+20%) и со-
ставят более 68% бюджета (191,6 млрд 
руб.). Существенно увеличится также 
бюджет развития – на 38% (67,6 млрд 
руб.). Это именно те вложения, которые 
создают основу для улучшения каче-
ства и среды жизни людей, способству-
ют росту экономики, пополнению соб-
ственных доходов бюджета. Увеличение 
расходов также запланировано по всем 
актуальным направлениям – здраво-
охранению, образованию, дорожной де-
ятельности, культуре. Важный момент – 
более половины всех средств (почти 141 
млрд руб.) будут израсходованы через 
муниципальные образования.

– Несмотря на внешнее давление, 
на негативные факторы, которые се-
годня формируют угрозы для нашей 
страны, в том числе и для Ростовской 
области, бюджет 2023 года устой-
чив, возможности для развития в нем 
имеются, обязательства государства 
перед людьми будут исполнены, – под-
черкнул Александр Ищенко.
пОрядОк предОставления 
Отдельных мер сОциальнОй 
пОддержки будет в бОльшей 
мере учитывать интересы 
семей

Законом «О внесении изменений в 
отдельные областные законы» усовер-
шенствован порядок предоставления 
отдельных мер социальной поддерж-
ки семьям и назначения адресной со-
циальной помощи. Поправки внесены 
по инициативе депутатов Донского 
парламента. К ним неоднократно об-
ращались жители Ростовской области, 
которым было отказано в выплатах по 
причине незначительного отклонения 
критерия нуждаемости от нормативов, 
указанных в законодательстве.

– В практике нашей работы мы стол-
кнулись с тем, что при предоставлении 

рОстОвская Область 
перестала быть 
приграничным региОнОм 
рОссии

Депутаты Донского парламента при-
няли поправки в Устав Ростовской об-
ласти, которыми изменены описания 
границ региона в соответствии с при-
нятыми ранее федеральными зако-
нами, закрепившими, что Донецкая 
Народная Республика и Луганская На-
родная Республика являются субъек-
тами Российской Федерации. 

– Новые регионы примыкают к Ро-
стовской области. Таким образом 
Донской край больше не граничит с 
иностранными государствами, мы по 
всему периметру своей границы со-
прикасаемся с территориями регионов 

Российской Федерации. В связи с этим 
возникает вопрос – лишается ли Ро-
стовская область статуса пригранич-
ной территории? Это понятие Уставом 
области не определяется. Но совер-
шенно очевидно, что у нашего региона 
внешней государственной границы не 
будет, – прокомментировал председа-
тель Законодательного Собрания Ро-
стовской области Александр Ищенко. 

Спикер Донского парламента до-
бавил, что губернатор Ростовской об-
ласти Василий Голубев уже выдвинул 
несколько идей об укреплении связей 
с ДНР и ЛНР, в том числе по созданию 
содружества регионов и экономиче-
ской кооперации. 

– Наши связи с регионами, с кото-
рыми мы дружили все эти 7-8 лет, не 

Именные сертификаты от Рос-
сельхозбанка на право получения 
ежемесячных стипендий в этом году 
получили 12 студентов ДонГАУ. Цере-
мония вручения состоялась 25 ноя-
бря в стенах аграрного вуза. Именные 
стипендиальные сертификаты студен-
там-отличникам вручила директор Ро-
стовского регионального филиала Рос-
сельхозбанка Лариса Туишева. 

«Одна из важнейших задач стипен-
диальной программы Россельхозбан-
ка – это, в первую очередь, помощь 

в профессиональной реализации 
молодежи. Важно, чтобы студенты, 
которые в будущем видят себя в агро-
промышленном секторе, не сворачи-
вали с выбранного пути. По окончании 
обучения мы ожидаем увидеть наших 
стипендиатов в числе ведущих про-
фильных специалистов, отраслевых 
аналитиков, работников предприятиий 
АПК России», – подчеркнула Лариса 
Туишева.

ВЫПУСКАЕТСЯ ПРИ ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОДДЕРЖКЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ
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В Волгодонском районе 
успехи в спорте, 
образовании, сельском 
хозяйстве
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Ежедневный 
труд в интересах 
людей
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В ООО «Аргамак» Пролетарского 
района состоялся розыгрыш 
автомобиля и ценных призов 
среди продавцов земельных 
паев
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Ростовская область сохраняет социально 
ориентированный бюджет и перестает 
быть приграничным регионом 

22 ноября состоялось 48-е очередное заседание 
Законодательного Собрания Ростовской области. Ос-
новными вопросами повестки стали региональные 
законы: «Об областном бюджете на 2023 год и на 
плановый период 2024 и 2025 годов» (первое чте-
ние), поправки в Устав Ростовской области, в област-
ные законы «О социальном обслуживании граждан 
в Ростовской области», «О региональных налогах и 
некоторых вопросах налогообложения в Ростовской 
области».

Всего в повестку заседания было включено 25 во-
просов.

(Окончание на стр. 2)

(Окончание на стр. 2)

Россельхозбанк поддержал именными стипендиями 
лучших студентов-аграриев Донского региона

Студентам Донского государственного аграр-
ного университета (ДонГАУ), старейшего 
аграрного вуза России, вручены сертификаты 
на именные стипендии от Россельхозбанка 

Лариса Туишева, директор 
Ростовского регионального филиала 
АО «Россельхозбанк».
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Проректор по молодежной политике, 
воспитательной и социальной работе 
Донского государственного аграрного 
университета Светлана Гуржий также 
отметила важность финансовой под-
держки талантливой молодежи.

«Россельхозбанк принимает дей-
ственное участие в жизни студентов, 
это наш надежный партнер не на 
словах, а на деле. Мы сотрудничаем 
по ряду направлений, одно из кото-
рых – именная стипендиальная про-
грамма. Она помогает дополнительно 
выделить и поощрить наших лучших 
студентов, подготовить и сохранить в 
отрасли молодые, перспективные ка-
дры», – рассказала Светлана Гуржий. 

В ходе церемонии прозвучала так-
же благодарность банку за помощь в 
обустройстве университета. В частно-
сти, благодаря такой весомой поддерж-
ке агровуз в этом году получил новую 
аудиторию, оснащенную и оборудован-
ную по самым высоким стандартам. 

Обладателями именных сертифика-
тов в этот раз стали 6 студентов Дон-
ГАУ и еще столько же представителей 
из двух филиалов вуза – Азово-Чер-
номорского инженерного института и 
Новочеркасского инженерно-мелио-
ративного института имени А.К. Кор-
тунова. 

Собственная стипендиальная про-
грамма Россельхозбанка распростра-
няется на вузы, подведомственные 
Министерству сельского хозяйства 
Российской Федерации. Претендовать 
на получение именной стипендии на 
протяжении 12 месяцев могут студен-
ты, отличающиеся высокой успевае-
мостью и ведущие научную деятель-
ность. 

Одним из обладателей весомой сти-
пендии стал Александр Ладыгин, сту-
дент второго курса магистратуры ин-
женерно-технологического факультета 
Азово-Черноморского инженерного ин-
ститута (г. Зерноград) по специально-
сти «Агробизнес». Помимо активного 

В 2022 году в семи муниципальных 
образованиях Ростовской области 
(города Волгодонск, Новошахтинск, 
Ростов-на-Дону (Ворошиловский и Ок-
тябрьский районы), Таганрог, Шахты, 
Белокалитвинский район) были откры-
ты социально-реабилитационные от-
деления дневного пребывания. 

Анализ их работы показал, что услу-
ги, предоставляемые в дневных отде-
лениях, востребованы среди граждан 
пожилого возраста и инвалидов стар-
ше 18 лет, в том числе с ментальными 
нарушениями. 

Такая форма социальной помощи, как 
дневное пребывание, в отличие от посто-
янного проживания в интернате позволит 
сохранять социальные связи пожилых 
людей и инвалидов с близкими людьми. 

– В этом вопросе есть еще один важ-
ный аспект. На протяжении пяти лет 
депутаты фракции «Единая Россия» 
ведут проект «Особенное детство», по-
могают детям с ОВЗ и инвалидностью, 
их родителям. Дневные полустационар-
ные отделения могут стать местом, где 
пожилые люди, и в том числе достиг-
шие совершеннолетия инвалиды, смо-
гут проходить несложные реабилитаци-
онные программы, где у них появятся 
новые социальные контакты и новые 
занятия, – подчеркнул спикер Донского 
парламента Александр Ищенко. 

Этот вопрос будет урегулирован 
принятыми поправками в областной 
закон «О социальном обслуживании 
граждан в Ростовской области». 
льгОтная Оплата аренды 
гОсимущества для субъектОв 
малОгО и среднегО бизнеса 
прОдлена на три гОда

Изменениями в областной закон 
«О развитии малого и среднего предпри-
нимательства в Ростовской области» для 
субъектов малого и среднего предпри-
нимательства, а также для самозанятых 

граждан продлен срок действия льготы 
по арендной плате за пользование го-
сударственным имуществом с 1 января 
2023 года по 1 января 2026 года.

Льгота предоставляется в виде по-
нижающего коэффициента 0,85 к раз-
меру арендной платы. 
пОддержка критически 
важнОй деятельнОсти 
и предприятий 

Внесены изменения в областной 
закон «О региональных налогах», в 
соответствии с которыми еще на два 
года – до 31 декабря 2024 года прод-
лено право полного освобождения 
от уплаты транспортного налога соб-
ственникам транспортных средств на 
природном газе. По информации Ми-
нистерства промышленности и энер-
гетики Ростовской области, сейчас на 
Дону действуют 53 автозаправки при-
родным газом, фактическая загрузка 
которых составляет менее 40%. 

Также до конца 2024 года продле-
вается льгота по упрощенной системе 
налогообложения для организаций и 
индивидуальных предпринимателей в 
области информационных технологий. 
Льгота предоставляется IT-компаниям 
в виде пониженных ставок – 1% при 
объекте налогообложения «доходы» и 
5% при объекте налогообложения «до-
ходы минус расходы».

Кроме этого, в целях привлечения 
крупных транспортных компаний на 
территорию Ростовской области уста-
новлена льгота по уплате транспорт-
ного налога для тех организаций, кото-
рые являются собственниками более 
300 грузовых автомобилей с мощно-
стью двигателя свыше 250 лошадиных 
сил. Для таких транспортных компаний 
сумма транспортного налога будет 
снижена на 25%. В Ростовской области 
таких компаний пока нет. 

Мария Петрова,
фото пресс-службы ЗС РО

(Окончание. Начало на стр. 1)

(Окончание. Начало на стр. 1)

Ростовская область сохраняет 
социально ориентированный 
бюджет и перестает 
быть приграничным регионом 

Россельхозбанк поддержал именными стипендиями 
лучших студентов-аграриев донского региона

участия в науке, он еще и спортсмен. 
Занимается волейболом, участвует в 
различных соревнованиях. В его пла-
нах поступить в аспирантуру, чтобы 
продолжить заниматься научной дея-
тельностью. Как отличник он получает 
повышенную вузовскую стипендию.

«А тут еще и банк помог! Здорово! 
На три стипендии банка, которые были 
выделены на наш институт, претен-
довали четверо студентов. Рад, что я 
оказался в числе победителей!» – не 
сдерживает эмоций счастливый сти-
пендиат.

Волнительным оказался этот день 
и для Яны Надуевой, первокурсницы 
магистратуры ДонГАУ, где она зани-
мается на факультете биотехнологии. 
Приехала Яна учиться в Персиановку 
из села Александровка Тарасовского 
района. Сельскую тематику знает хо-
рошо, с детства помогает родителям – 
работникам одного из агрохозяйств. 

«Хочу остаться в ДонГАУ, работать 
здесь преподавателем. С первого кур-
са, помимо учебы, активно занимаюсь 
наукой и гиревым спортом. Это по-
могает психологически разгружаться, 
держать себя в тонусе. Работаю одно-
временно лаборантом на кафедре 
естественнонаучных дисциплин наше-
го вуза. Учусь на отлично. Хотела бы 
продолжить научную деятельность в 
аспирантуре нашего университета», – 
рассказала Яна.

По-настоящему взрослая жизнь на-
чалась и у Эльвиры Степановой, сту-
дентки Новочеркасского инженерно-
мелиоративного института (филиала 
ДонГАУ), магистранта второго курса на 
факультете землеустройства. Валерия 
стала участником финала конкурса 
«Агролидеры России», итоги которого 
будут подведены 7 декабря в Москве. 
Она представила на суд жюри про-
ект, направленный на повышение эф-
фективности использования ресурсов 
сельхозпредприятий и оптимизацию 
структуры посевных площадей. Вале-
рия начала заниматься наукой с само-
го первого курса и за более чем 5 лет 
успела сделать многое. Она автор бо-
лее 30 научных статей, участник раз-
личных научных конкурсов, которые 
проводят Минсельхоз и Минобрнауки 
РФ. В дальнейшем видит себя только в 
науке. Сейчас одновременно с учебой 
работает инженером 1-й категории в 
научном отделе своего института.

В ходе церемонии особо подчерки-
валось, что поддержка весомыми сти-
пендиями наиболее одаренных и целе-
устремленных студентов поможет им и 
дальше сосредоточиться на главном – 
на научном поиске, на проектах, кото-
рые помогут сделать российский АПК 
еще более мощным и эффективным.

Геннадий Белоцерковский, 
фото автора и из архива редакции

Чуть больше года назад Андрей 
Богданов был избран депутатом За-
конодательного Собрания Ростовской 
области. Корреспондент «Парламент-
ского вестника Дона» пообщалась с 
Андреем Анатольевичем, чтобы узнать 
об итогах деятельности за это время, 
планах и перспективах. 

– андрей анатольевич, почему ре-
шили участвовать в выборах? 

– Почти два года назад я принял ре-
шение участвовать в дополнительных 
выборах в депутаты Законодательного 
Собрания Ростовской области по Азов-
скому одномандатному избиратель-
ному округу №20, который включает 
в себя Азов и 15 сельских поселений 
Азовского района – а это более 90 
муниципальных образований с насе-
лением свыше 160 тысяч человек. Ре-
шение было осознанным. К нему меня 
подтолкнули несколько фактов. Самый 
главный заключается в следующем: 
хотя сам я уроженец села Ремонтного, 
а проживаю в Ростове-на-Дону, имен-
но Азов последние восемь лет считаю 
родным городом. Здесь расположен 
головной офис возглавляемого мной 
предприятия. Большую часть своего 
рабочего времени я провожу в Азове 
и на объектах, работы на которых вы-
полняет государственное унитарное 
предприятие Ростовской области «Ро-

стовАвтоДор». Таким образом, еще до 
начала предвыборной кампании я знал 
о проблемах и пожеланиях не только 
жителей Азовского района, но и других 
дончан. 

– с какими просьбами, пожелани-
ями, проблемами чаще всего обра-
щаются к вам избиратели? 

– Наиболее насущными были и оста-
ются проблемы в сферах жилищно-
коммунального хозяйства, социальной 
обеспеченности и транспортной отрас-
ли. Однако, по моему мнению, не суще-
ствует важных и неважных вопросов. 
Власть обязана прислушиваться к каж-
дому. Если все-таки говорить об отдель-
ных сложностях Азова и Азовского рай-
она, то, конечно, дорожно-строительная 
тема для меня более близка. Зная об 
этом, большинство избирателей об-
ращаются ко мне именно с дорожной 
проблематикой. Это происходило с том 
числе и в ходе предвыборных встреч (а 
таковых было проведено порядка ста!), 
и в течение всего прошедшего со дня 
выборов года. Примерно половина по-
ступающих ко мне обращений касается 
неудовлетворительного состояния до-
рог, тротуаров и разрушенного асфаль-
тового покрытия. Это касается и дво-
ров домов, и территорий бюджетных 
учреждений. Да, за этот год одними из 
самых близких друзей для меня стали 

«Власть обязана прислушиваться к каждому»
Депутата Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
А.А. Богданова чаще 
всего просят помочь 
в решении жилищно-
коммунальных проблем 
и отремонтировать до-
роги, но и другие обра-
щения избирателей не 
остаются без внимания.

руководители школ и детских садов, как 
сельских, так и расположенных в горо-
де. Наверное, ни с кем мы не встреча-
емся так часто, как с представителями 
сферы образования. Сюда же можно 
отнести учреждения здравоохранения 
и социального обеспечения.

– могли бы назвать конкретные 
цифры? 

– В подтверждение моих слов мож-
но рассмотреть список учреждений, 
которым в рамках работы над испол-
нением наказов избирателей были вы-
делены средства из резервного фонда 
Правительства Ростовской области. 
12 из 26 – это школы и детские сады. 
До конца текущего года для них будут 
закуплены мебель, бытовая и компью-
терная техника, игрушки, проекторы. 
Благодаря личным средствам и соб-
ственными силами я помогаю решать 
проблемы, касающиеся асфальтиро-
вания территорий, ямочного ремонта 
и других строительных работ. Если го-
ворить более детально, то закрыт це-
лый ряд вопросов, с которыми ко мне 
обращались жители Азова и района во 
время приемов в последнее время. Так, 
решена проблема жителей многоквар-
тирного дома № 63/30 по улице Куй-
бышева, просивших отремонтировать 
тротуарную дорожку вдоль дома (об-
ращение успешно отработали вместе с 
Администрацией города). Произведено 
грейдирование участка проезжей части 
улицы Павлова в Азове (здесь следует 
отметить, что вопрос был решен уже на 
следующий день после поступления ко 
мне обращения). Кроме того, удалось 
помочь в организации и проведении 
работ по обрезке деревьев на террито-
рии Павловской школы Азовского рай-
она. По просьбе главы Администрации 
Маргаритовского сельского поселения 
приобретен глубинный насос для водо-
провода села Порт-Катон. По обраще-
нию председателя организации «Люди 
Дела» оказана помощь в выделении 
необходимого материала для отсыпки 

проезжей части улицы Аверина в Азо-
ве. Также получилось помочь приобре-
сти отделочные материалы и элемен-
ты системы освещения для ремонта в 
общежитии на улице Васильева, 81Б в 
Азове. И все это – лишь половина из по-
ложительно решенных вопросов за по-
следние три месяца.

– в каких еще вопросах дончанам 
нужна помощь? 

– В числе еще одной распространен-
ной темы для обращений – просьбы об 
оказании финансовой помощи. Здесь 
речь идет не только об адресной под-
держке некоторых жителей округа, по-
павших в трудную жизненную ситуацию, 
но и об организации и проведении обще-
городских, районных и внутренних меро-
приятий различных бюджетных учреж-
дений. Отдельный пласт деятельности 
– решение наболевших вопросов жи-
лищно-коммунального хозяйства, рабо-
тая над которыми мы зачастую сотруд-
ничаем с администрациями города и 
района. На сегодняшний день более по-
ловины поступивших ко мне на рассмо-
трение обращений решены положитель-
но. По более масштабным и глобальным 
вопросам продолжаем работать. 

– вы затронули тему организации 
и проведения общегородских меро-
приятий. можно об этом подробнее? 

– По просьбе директора детско-юно-
шеской организации «ЮИД Дона» Га-
лины Егоровны Давыдовой выделены 
средства на подготовку и проведение 
областного конкурса-фестиваля ЮИД 
«Безопасное колесо – 2022». Также 
оказана финансовая поддержка в ор-
ганизации и проведении торжествен-
ного мероприятия в связи с праздно-
ванием 30-летия Центра социального 
обслуживания граждан пожилого воз-
раста и инвалидов города Азова. По 
просьбе атамана городского казачьего 
общества «Азовское» была оказана 
финансовая помощь – выделены сред-
ства на поездку участников военно-
исторического клуба «Казачья слава» 

на фестиваль «Крымские тулумбасы», 
где азовский коллектив был отмечен 
успешным выступлением.

– 2022 год был отмечен также 
большой работой по строительству, 
реконструкции и ремонту памятни-
ков и воинских мемориалов, рас-
положенных на территории азова и 
азовского района. приведете при-
меры? 

– Установлен и открыт мемориал с 
памятным камнем на месте подвига, 
совершенного в 1942 году моряками 
661-й береговой артиллерийской ба-
тареи Азовской военной флотилии на 
Павло-Очаковской косе, отремонтиро-
ван памятник Ленину в Азове, заверше-
на реконструкция азовского памятника 
воинам-интернационалистам, открыты 
мемориал выпускникам азовской шко-
лы №9, погибшим в локальных воен-
ных конфликтах, памятник строителям 
на улице Зои Космодемьянской в Азо-
ве, памятник Александру Невскому. 

– попадают ли в поле вашего зре-
ния вопросы, связанные с помощью 
нуждающимся, инвалидам, бежен-
цам с донбасса?

– Безусловно! Не так давно были за-
куплены жизненно необходимые лекар-
ства для жительницы Азова, инвалида. 
Не остаются без внимания и положи-
тельного решения все вопросы, касаю-
щиеся оказания гуманитарной помощи 
жителям Донбасса, поддержки мобили-
зованных граждан, участвующих в спе-
циальной военной операции, и их семей.

Депутат является связующим зве-
ном между исполнительной властью 
и населением. Интересы избирателей 
должны стоять во главе деятельности 
депутата любого уровня – именно этим 
принципом и руководствуется в своей 
работе Андрей Анатольевич Богданов. 
И, как видим из итогов деятельности, 
не только на словах. 

Ксения Жукова,
фото из архива А.А. Богданова
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Уходящий 2022-й был плодотвор-
ным. Выполняя обязанности, Саркис 
Леонидович старался следовать одно-
му из своих главных принципов: «Слы-
шать избирателей, совместно решать 
существующие проблемы и помогать 
в вопросах, которые для людей в дан-
ный момент являются наиболее важ-
ными, – вот одна из основных задач 
депутата».

реставрация мемОриалОв

– В этот году удалось продолжить 
работу, ставшую для меня уже доброй 
традицией, – реставрацию мемори-
алов памяти воинам Великой Отече-
ственной войны. Был отремонтирован 
памятник на братской могиле в стани-
це Ольгинской Аксайского района. Это 
значимое место не только для аксай-
чан, но и для каждого, кто живет на 
Дону. Здесь похоронены более семи 
сотен воинов, защищавших нашу Ро-
дину. Сегодня известны имена лишь 
146 погибших, но поисковые работы 
продолжаются. Мы верим, что насту-
пит день, когда будет установлено, 
как звали каждого героя, – подчеркнул 
С.Л. Гогорян.  

В хуторе Хапры (Мясниковский рай-
он) отреставрировали мемориал геро-
ям Великой Отечественной войны. На 
этом памятнике высечены фамилии 
односельчан, отдавших жизнь за сво-
боду нашей Родины. Несколько фами-
лий повторяются более четырех раз – 
целые семьи отдали свои жизни за 
мирное небо. Подвиг героев, победив-
ших врага, навсегда останется образ-
цом мужества, стойкости и единения.

наказы избирателей

Для каждого депутата в приорите-
те – реализация наказов избирателей. 
На эти цели депутаты ежегодно полу-
чают определенную сумму из резерв-
ного фонда губернатора Ростовской 
области Василия Юрьевича Голубева. 
Поэтому так важно совместно с жите-
лями и местной властью определить и 
закрыть нужные позиции.

– Поддержка социально значимых 
учреждений – одна из важнейших 
сфер депутатской деятельности, – 
продолжил С.Л. Гогорян. – В этом году 
был направлен миллион рублей на 
приобретение компьютерной техники 
для Центральной районной больницы 
Аксайского района, закуплено меди-
цинское оборудование для больницы в 
Мясниковском районе. 

Также удалось приобрести паро-
конвектомат для столовой Больше-
логской средней общеобразователь-
ной школы. С просьбой помочь с 
покупкой этого современного кухон-
ного оборудования, совмещающего 
в себе пароварку и конвекционную 
печь, что позволяет обеспечить де-
тей «правильным» питанием, обра-
тилась директор средней школы во 
время одного из депутатских приемов 
граждан. Не исключено, что учебному 
заведению и в дальнейшем понадо-
бится поддержка. Необходимо отре-
монтировать спортивный зал, постро-
ить подъездные дороги. Эти задачи 
нужно решать последовательно. 

Большая работа ведется и в до-
школьных образовательных учреж-
дениях. Так, в этом году были приоб-
ретены холодильники, климатическое 
оборудование, стиральная машина 

для детского сада «Ручеек» в Аксае. 
Еще для трех детских садов Аксайско-
го района закупили мебель в группы и 
столовые, а в детские сады Мясников-
ского района – игровое оборудование 
и технику.

– Хотелось бы отметить, что под 
моим шефством находятся два дет-
ских сада в Аксайском районе, а в Мяс-
никовском районе – детский дом для 
детей с ограниченными возможностя-
ми здоровья, – заметил С.Л. Гогорян. 
– Мы проводим для ребят культурно-
спортивные и творческие мероприя-
тия, поздравляем с праздниками, вся-
чески поддерживаем и не оставляем 
без внимания. Также оборудовали ком-
пьютерной и оргтехникой МФЦ в Мяс-
никовском районе. В аксайский Дом 
культуры «Факел» купили ноутбук, что 
поможет творческим работникам в про-
ведении концертов.

Обращения жителей Аксайского и 
Мясниковского районов касаются здра-
воохранения, культуры, социального 
обеспечения и жилищно-коммунально-
го хозяйства. Широкий круг вопросов, 
которые наши земляки поднимают на 
приемах депутата, далеко не всегда 
можно закрыть тотчас, поэтому Саркис 

Гогорян прежде всего стремится разо-
браться в каждом конкретном случае, 
рассмотреть все возможные вари-
анты решения, провести подробную 
консультацию, а при необходимости 
направить депутатский запрос в про-
фильные службы или ведомства. 

«ОсОбеннОе детствО»

Продолжается деятельность и в 
рамках проекта «Особенное дет-
ство» – это региональный проект пар-
тии «Единая Россия», координатором 
которого является С.Л. Гогорян. 

«Особенное детство» стартовало в 
Ростовской области в 2017 году. Про-
ект направлен на развитие системы 
комплексной поддержки детей и под-
ростков с ограниченными возможно-
стями здоровья и семей, где воспиты-
вают таких ребят, создание условий 
для их естественной интеграции в 
жизнь общества. Проект ориентирован 
на выработку эффективных механиз-
мов взаимодействия органов государ-
ственной власти, профильных учреж-
дений, общественных организаций и 
родительского сообщества по актуаль-
ным вопросам реабилитации и социа-
лизации особенных детей. К участию 
привлекаются ведущие федеральные 
и региональные эксперты. 

– Проект вырос, стал самостоя-
тельным и сегодня уже не требует по-
стоянного участия отдельных лиц. Он 
начинает работать сам. Конечно, бла-
годаря неимоверному труду, который в 
свое время приложили органы испол-
нительной, законодательной власти 
и, в первую очередь, общественники, 
родительское сообщество. И все же 
большая законотворческая работа на 
всех уровнях законодательной власти 
продолжается, – отмечает Саркис Ле-
онидович. 

В рамках проекта организуют вы-
езды для ребят с ограниченными фи-
зическими возможностями на отдых. 
Для них проводят экскурсии, походы 
в зоопарк, театры, музеи. Особенные 
дети могут участвовать в соревновани-
ях по адаптивным видам спорта и ки-
берспорта, выставках художественных 
работ, фестивалях, концертах. 

В этом году при поддержке проекта 
в Таганроге открылся первый инклю-
зивный центр автономной некоммер-
ческой организации «Луч надежды», 
на площадке которой смогли объеди-
ниться семьи, воспитывающие детей с 
ограниченными физическими возмож-
ностями. В городе проводятся меро-
приятия по реабилитации особенных 
девочек и мальчиков, творческие ак-
тивности, тематические встречи. 

Реализация проекта «Особенное 
детство» в Ростовской области идет 
высокими темпами. Одно из под-
тверждений тому – конкурс местных 
отделений «Единой России», на ко-
тором среди множества проектов со 
всей страны победил проект из Гуково 
по созданию инклюзивной театраль-
ной студии для детей. 

Приятно, что опыт Ростовской об-
ласти в сфере реализации проекта 
успешно передается и на Донбасс, 
где сейчас ведется большая работа в 
развитии адаптивного спорта по таким 
направлениям, как плавание, настоль-
ный теннис, шахматы, дартс. 

– Хотел бы поблагодарить каждо-
го, кто вносит свою лепту в создание 
комфортных условий для адаптации, 
реабилитации, организации досуга и 
в целом улучшения качества жизни 
таких деток. Каждая маленькая по-
беда особенного ребенка – огромная 
победа для нас, взрослых. Важно пом-
нить, что мы не можем делить детей 
на здоровых и больных, своих и чужих, 
обеспеченных и необеспеченных – это 
наши дети, будущее нашей России, – 
говорит С.Л. Гогорян.    

пОмОщь дОнбассу 

Если в прошлом году в депутатскую 
деятельность значительные корректи-
ровки внесла пандемия коронавирус-
ной инфекции, то в 2022-м пришлось 
считаться с новыми реалиями, связан-
ными со специальной военной опера-
цией. Сегодня пристальное внимание 
уделяется нашим воинам на передо-
вой, а также гражданам, проживающим 
в новых субъектах страны. 

Когда только начали эвакуировать 
жителей Донбасса и в нашем регионе 
развернули пункты временного разме-
щения, нуждающимся помогали всем, 
чем только могли. Доставляли по-
стельное белье, посуду, детскую одеж-
ду, продукты питания, средства личной 
гигиены. Фуры со всем необходимым 
отправляли и в ДНР. Также нашла под-
держку деятельность благотворитель-
ных фондов, занятых сбором средств 
на закупку экипировки для военнослу-
жащих.  

прОект «Zа самбО»

– Недавно мы запустили новый 
федеральный проект партии «Еди-
ная Россия» «Zа самбо», – рассказал 
С.Л. Гогорян. – Идеи, которые не-
сет в себе проект, выходят далеко за 
пределы борцовского ковра. Этот про-
ект – не столько о физической силе, 
сколько о воспитании характера, 
морально-волевых качеств, о дисци-
плине и товариществе, патриотизме, 
сохранении истории, любви к Родине. 
Сама по себе философия самбо близ-
ка россиянам: она – в активной са-
мообороне, а не в нападении. Здесь 
можно рассмотреть целый комплекс 
ценностей, присущих нашему народу. 
Наша задача – создать условия для 
пропаганды здорового образа жизни 
среди молодежи, развивать самбо как 
массовый спорт, заниматься патрио-
тическим воспитанием подрастающе-
го поколения на основе философии 
самбо. Работы в этом направлении 
много, но она обязательно даст свой 
результат и позволит вырастить силь-
ных, уверенных в себе граждан, на-
стоящих патриотов России. 

Ксения Жукова,
фото из архива С. Гогоряна

Ежедневный труд 
в интересах людей 

Саркис Леонидович Гогорян родился в 1981 году в Ростове-на-
Дону в семье инженера и врача. Окончил гимназию № 36 имени 
Героя Советского Союза Н.Ф. Гастелло (с углубленным изучением 
английского языка) и поступил в Ростовский государственный уни-
верситет. В 2003 году Саркис Леонидович окончил юридический фа-
культет, в 2005-м – экономический. В 2012 году стал выпускником 
Дипломатической академии МИД России (факультет «Мировая по-
литика») и Московской школы бизнеса «Сколково» по программе 
международного бизнес-администрирования (ЕМВА) для состояв-
шихся топ-менеджеров. В 2013 году окончил обучение в аспиран-
туре Ростовского государственного экономического университета 
«РИНХ», получил степень кандидата экономических наук.

В 2003-2005 годах выполнял обязанности заместителя генераль-
ного директора ЗАО «Донской причал». С 2005 года по настоящее 
время занимает пост генерального директора компании «Донской 
причал». 

С.Л. Гогорян является членом фракции «Единая Россия». В 2018 
году был избран депутатом Законодательного Собрания Ростовской 
области. 

Саркис Леонидович Гогорян – член комитета Законодательного 
Собрания Ростовской области по строительству, жилищно-ком-
мунальному хозяйству, энергетике, транспорту и связи, а также 
комитета по законодательству, государственному строительству, 
местному самоуправлению и правопорядку. Кроме того, С.Л. Гого-
рян является членом Ассоциации «Совет директоров предприятий 
и организаций Ленинского района города Ростова-на-Дону», цель 
которой – в разработке и реализации программ (проектов, меро-
приятий) в области всестороннего развития и поддержки субъек-
тов предпринимательства.

С.Л. Гогорян имеет благодарность Президента Российской Фе-
дерации, знак губернатора Ростовской области «За милосердие и 
благотворительность», знак отличия главы Администрации города 
Ростова-на-Дону, благодарственное письмо Законодательного Со-
брания Ростовской области за значительный вклад в развитие за-
конодательства, парламентаризма, формирование и реализацию 
социально-экономической политики, активное участие в обществен-
но-политическом развитии Ростовской области, медаль «За доблест-
ный труд на благо Аксайского района», а также более двух сотен по-
четных грамот и благодарностей министерств Ростовской области, 
органов управления Ростова-на-Дону, общественных организаций 
ветеранов, детей и инвалидов.

Саркис Леонидович – отец двоих детей.

Депутат Законодательного Собрания Ростовской области Саркис Гогорян 
продолжает решать важные социальные вопросы, занимается поддерж-
кой особенных детей и развитием спорта.  

Торжество по случаю окончания реставрации памятника в Мясниковском районе.

Помощь детским садам.

«Депутат – это не почетная высокая должность, это ежедневный тя-
желый труд в интересах людей», – так говорит депутат Законодательно-
го Собрания Ростовской области С.Л. Гогорян. В своем интервью «Пар-
ламентскому вестнику Дона» Саркис Леонидович рассказал о том, что 
сегодня больше всего волнует жителей Аксайского и Мясниковского 
районов, как выполняются наказы избирателей, что делается в сферах 
здравоохранения, спорта, патриотического воспитания подрастающе-
го поколения, как поддерживают детей с ограниченными физическими 
возможностями.  
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Председатель Собрания де-
путатов Морозовского района 
Виктор Николаевич Болдырев 
и Николай Николаевич Ильин 
вместе трудятся на благо одно-
сельчан и своего предприятия. 

Виктор Болдырев родился в посел-
ке Знаменка в семье потомственных 
казаков. В 1975 году окончил среднюю 
школу и поступил в Донской сельско-
хозяйственный институт (сейчас это 
Донской государственный аграрный 
университет). Через пять лет будущий 
предприниматель получил диплом с 
присвоением квалификации ученого-
агронома. 

Родившегося и выросшего на селе 
Виктора Николаевича Болдырева тя-
нуло на малую родину. Он вернулся в 
Знаменку и начал работать в совхозе 
«Россия» агрономом. Отслужив сроч-
ную службу, продолжил деятельность 
сначала агрономом-семеноводом, за-
тем главным семеноводом, заместите-
лем директора по кормопроизводству. 

Пять лет Виктор Николаевич за-
нимался партийной работой: был се-
кретарем местного комитета КПСС. 
В 1990 году был избран председате-
лем исполкома Николаевского сель-
ского Совета народных депутатов. 

90-е годы выдались сложными для 
всей страны. Непросто оказалось и 
В.Н. Болдыреву. Совхозы развалива-

лись, сельское хозяйство переживало 
не лучшие времена. Надо было дей-
ствовать. Тогда Виктор Николаевич 
вместе со своим другом Николаем 
Николаевичем Ильиным решил орга-
низовать два фермерских хозяйства. 
Начинали с малого: всего 150 гектаров 
земли, старенькая сельскохозяйствен-
ная техника и только два работника – 
друзья Виктор и Николай. 

Одним фермерским хозяйством, под 
названием «Елень», руководил Виктор 
Николаевич. А «Эдельвейс» возглавил 
Николай Николаевич. В 1994 году оба 
фермерских хозяйства объединились 
в Казачье общество «Ермак», атама-
ном которого избрали В.Н. Болдырева. 
А через десять лет оно было реорга-
низовано в общество с ограниченной 
ответственностью «Ермак». 

Как и В.Н. Болдырев, Н.Н. Ильин 
– из семьи потомственных казаков. 
Родился он в 1959 году в Сибири, 
но летом приезжал на родину своей 
мамы, в совхоз «Россия» – погостить 
к бабушке. В 1982-м Николай окон-
чил институт сельскохозяйственного 
машиностроения, получив специаль-
ность «Автоматизация сельскохозяй-
ственного производства», а на следу-
ющий год переехал в совхоз «Россия». 
Женился и окончательно обосновался 
в Знаменке. Работал инженером-энер-
гетиком, а в 1985 году был избран на 
должность председателя исполкома 
Знаменского сельского Совета. Сейчас 

Николай Николаевич Ильин – предсе-
датель комиссии по бюджету, налогам 
и собственности Собрания депутатов 
Морозовского района. 

Стараниями друзей фермерское хо-
зяйство «Ермак» демонстрирует успехи 
и развивается. Сегодня в распоряже-
нии предприятия – около 9 тысяч гек-
таров земли, современные комбайны 
«Нью Холланд», тракторы «Беларусь» 
и другая новейшая техника. Когда-то 
предприятие поднимали только два то-
варища, теперь же количество рабочих 
увеличилось до 50 человек. Коллектив 
многонациональный и дружный. Здесь 
трудятся не только русские, но и бело-
русы, армяне, удмурты, турки. Есть 
и молодые специалисты, есть более 
опытные, с большим стажем. 

Расширилась на предприятии и про-
изводственная база: были куплены 
склады, построены ангары, восстанов-
лены зерноочистительные комплексы. 
В хозяйстве стали внедрять собствен-
ное семеноводство. 

Имеется на предприятии и своя бах-
ча: арбузы и дыни выращивают для 
собственных нужд и для рабочих. Два 
года назад решили разбить сад – по-
садить яблони, черешни. 

А не так давно в «Ермаке» начали 
развивать животноводство. Сейчас 
в коровниках предприятия две сотни 
бычков и телочек. И на этом партнеры 
в работе и друзья по жизни останавли-
ваться не намерены. 

– Николай Ильин – мой давний друг 
и преданный помощник. Совместными 
усилиями мы развивали предприятие 
«Ермак», всячески поддерживали 
друг друга. Я долгие годы активно за-
нимался исключительно хозяйствен-
ной деятельностью, а Николай нахо-
дил время еще и на работу в Совете 
депутатов. Но позже я решил попро-
бовать себя в политике: в Морозов-
ском районе еще много нерешенных 
вопросов, которые требуют участия. 
Хочется, чтобы жизнь односельчан 
становилась лучше, комфортнее, вот 
с 2015 года я и занял пост председа-
теля Собрания депутатов. Тогда Нико-
лай стал больше времени посвящать 
хозяйству. С этим человеком мы всег-
да находим общий язык, – говорит ди-
ректор предприятия «Ермак» Виктор 
Николаевич Болдырев.

За достижения в предприниматель-
ской деятельности В.Н. Болдырев не-
однократно награждался дипломами 
Правительства Ростовской области 
и Администрации города Ростова-
на-Дону. Сегодня успехи хозяйства 
«Ермак» дают возможность Виктору 
Николаевичу в полной мере выпол-
нять свои обязанности председателя 
Собрания депутатов – главы Морозов-
ского района (на непостоянной осно-
ве). Вопросов, просьб, предложений 
у односельчан много. Одни В.Н. Бол-
дырев решает собственными силами, 
за счет предприятия. Другие, более 

серьезные, выносятся на обсуждение 
Совета депутатов. Ни одно обращение 
не остается без рассмотрения. 

– Часто ко мне обращаются с прось-
бами о материальной поддержке, по-
мощи в заготовке кормов для живот-
ных, – пояснил Виктор Николаевич 
Болдырев. – Сейчас есть запросы и 
от семей мобилизованных. Такие во-
просы я закрываю самостоятельно 
благодаря деятельности в хозяйстве 
«Ермак». Проблемы, связанные со 
строительством новых объектов, ре-
монтом дорог, и другие более масштаб-
ные моменты решаем на заседаниях 
Собрания депутатов, совместно с ап-
паратом Администрации Морозовского 
района. Так, к примеру, был выполнен 
капитальный ремонт больницы, куплен 
магнитно-резонансный томограф. 

Депутатская деятельность осу-
ществляется добровольно, на обще-
ственных началах. Это не работа, за 
которую получают деньги. Это, ско-
рее, призвание, требующее активной 
гражданской позиции, энергичности, 
стремления отстаивать правду и де-
лать мир лучше. Виктор Николаевич 
Болдырев над решением вопросов 
односельчан тоже трудится безвоз-
мездно, жертвуя личным временем 
и пропуская через себя проблемы и 
просьбы местных жителей. 

Ксения Жукова,
фото из архива В.Н. Болдырева

Партнеры в работе и друзья 
по жизни
В поселке Знаменка Морозовского района хорошо знают компанию 
«Ермак», учредителями которой являются председатель Собрания де-
путатов – глава Морозовского района (на непостоянной основе) Виктор 
Николаевич Болдырев и его давний друг и верный соратник Николай 
Николаевич Ильин. На предприятии выращивают пшеницу, ячмень, 
подсолнечник, кукурузу, горох. Начали развивать и животноводство. 
И это – только начало.В.Н. Болдырев Н.Н. Ильин

ОтветственнОсть на мне! 

– Я коренной житель Дона, ро-
дился и вырос в деревне. Неудиви-
тельно, что вся моя жизнь связана с 
сельским хозяйством. С 1987 года, с 
тех, пор, как я пришел после полу-
чения диплома работать в совхоз, 
многое изменилось – и собственники 
предприятий, и страна. Но я и сейчас 
занят той же деятельностью, что и 
35 лет назад. Только вся ответствен-
ность за работу компании теперь ле-
жит на мне, – говорит А.И. Юрьев.

С конца 80-х годов Александр 
Иванович занимается и депутатской 
деятельностью. Начинал с сельско-
го Совета, а в 2007 году решил по-
участвовать в выборах депутатов 
районного Собрания. А.И. Юрьев 
пришел с наиболее актуальными на 
тот момент программами – «Каждой 
школе теплый туалет» и «Газифика-
ция малых сел». Обе они успешно 
реализованы.

мусОр и дОрОги 

– К сожалению, не так быстро 
идет реализация программы «Меж-
поселковые дороги». Для жителей 
нашей слободы очень важна воз-
можность быстрого взаимодействия 
с районным и областным центром, 
но это невозможно без хороших до-
рог и качественной связи. Вот по-
чему строительство межпоселковой 
дороги стало поистине эпохальным 
событием для Советинского сель-
ского поселения. Проект завершен 
в 2020 году. Значительно улучшить 
быт односельчан поможет и реали-
зация федеральной программы по 
проведению водоснабжения в дома 

Неклиновского района, – сообщил 
Александр Иванович Юрьев. 

Депутатская работа ведется при 
взаимодействии с Администрацией 
района и поселения. Ни одна про-
блема односельчан не остается без 
рассмотрения. Есть вопросы, ре-
шаемые с трудом. Так, к примеру, 
случилось с «мусорной реформой», 
которая определяет, как регулиро-
вать порядок сбора и переработку 
мусора. 

Одним из наиболее приоритет-
ных направлений деятельности 
Собрания остается соблюдение 
социальных гарантий перед населе-
нием. Совмещая депутатскую рабо-
ту и предпринимательскую деятель-
ность, А.И. Юрьев руководствуется 
главным принципом: нельзя отно-
ситься к сельскому хозяйству просто 
как к бизнесу, не замечая живущих 
здесь людей, их больших и малень-
ких проблем. Депутат на местном 
уровне должен быть человеком с 
активной жизненной позицией, не-
равнодушным ко всему происходя-
щему, стремящимся улучшить жизнь 
односельчан. Такие люди выполняют 
общественную работу добровольно, 
на общественных началах, жертвуя 
для этого своим временем, пропу-
ская через себя все беды и нужды 
своих избирателей.

всегда на связи

– Ни одна проблема жителей на-
шего села не остается без внима-
ния. Работа с моими избирателя-
ми ведется в плотном режиме и не 
прекращалась даже в период, когда 
действовали жесткие ограничения в 
связи с пандемией коронавирусной 

инфекции. Тогда заседания прихо-
дилось проводить в режиме виде-
освязи. Ну а вообще, избирателям 
легко держать со мной контакт. Жи-
вем мы рядом, вот и общаемся почти 
ежедневно – и очно, и по телефону, 
– отмечает председатель постоян-
ной комиссии по аграрной политике, 
продовольствию и природопользова-
нию, строительству, жилищно-ком-
мунальному хозяйству и дорожному 
комплексу, экологии, транспорту и 

связи Собрания депутатов Некли-
новского района А.И. Юрьев. 

И все же главной проблемой сел 
(и не только Неклиновского района) 
Александр Иванович Юрьев считает 
даже не отсутствие хороших дорог 
или качественной связи, а то, что 
население во многих маленьких де-
ревнях неумолимо сокращается. Мо-
лодежь уезжает в города учиться, а 
потом остается там и работать, соз-
дает семьи, воспитывает детей. Дей-
ствительно, найти на селе работу, 
приносящую достойный заработок, 
не так уж просто, вот люди и пере-

селяются в мегаполисы с их более 
комфортной жизнью. 

– Мы часто слышим высказыва-
ния политических деятелей о том, 
что в селах проживает 15 миллио-
нов «лишнего» населения, о том, что 
все эти люди должны переселиться 
в мегаполисы. О каком же престиже 
труда колхозника тут говорить? Не-
когда почетная работа сегодня стала 
непривлекательной. Важно вернуть 
былое уважение к представителям 

сельскохозяйственных профессий. 
Для этого необходимо возобновить 
работу специализированных учеб-
ных заведений, готовящих кадры для 
работы в селе, развивать высокотех-
нологичное производство, строить 
жилье в поселках, улучшать быт на-
ших соотечественников. Разумеется, 
осуществить все это можно только 
при стремлении власти всех уров-
ней, – считает А.И. Юрьев. 

Ксения Жукова,
фото из архива А.И. Юрьева

«Сельское хозяйство – не просто бизнес»

В Ростовском государственном му-
зыкальном театре состоялось торжественное мероприя-
тие, посвященное Дню работников сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности. Губернатор Ро-
стовской области Василий Юрьевич Голубев вручил на-
грады лучшим работникам агропромышленного комплек-
са. Депутат Собрания депутатов Неклиновского района, 
глава крестьянского фермерского хозяйства Александр 
Иванович Юрьев получил медаль «За доблестный труд на 
благо Донского края».

Депутат Собрания депутатов Неклиновского района А.И. Юрьев, посвятивший более 35 лет 
агропромышленной отрасли, получил медаль «За доблестный труд на благо Донского края». 

Вся жизнь А.И. Юрьева связа-
на с сельским хозяйством. Алек-
сандр Иванович родился в селе 
Самбек Неклиновского района. 
После незначительного периода, 
связанного с работой наладчиком 
электровакуумных приборов на 
заводе «Алмаз» в Ростове, последо-
вала служба в армии. Затем Алек-
сандр поступил в Донской государ-
ственный аграрный университет, 
где получил специальность «агро-
ном». А окончив вуз, пришел тру-
диться в совхоз. С тех пор вот уже 
более 35 лет не может и предста-
вить себя без сельского хозяйства. 

В конце 80-х А.И. Юрьев рабо-
тал управляющим отделением №5 
совхоза «Советинский» в слободе 
Советке Неклиновского района, 
затем управляющим отделени-
ем подсобного хозяйства ОАО 
«Тагмет». В 1998 году Александр 
Иванович создал крестьянское 
фермерское хозяйство в том же на-
селенном пункте. 

Для сведения
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Так, в начале года компания в оче-
редной раз прошла сертификацию и 
получила почетный знак соответствия 
системы добровольной сертификации 
«Сделано на Дону». Продукция, марки-
рованная знаком качества, пользуется 
заслуженным доверием потребителей. 
В свое время предприятие «Аютинский 
хлеб» в числе первых прошла сертифи-
кацию и подтверждает ее каждый год.

В сентябре «Аютинский хлеб» по 
традиции стал призером XXIV Всерос-
сийской агропромышленной выставки 
«Золотая осень – 2022» в Москве. Эта 
программа является одним из самых 
крупных и профессионально ориенти-
рованных мероприятий агропромыш-
ленного комплекса России с участием 
сотен производителей из разных реги-
онов страны. А дипломы победителей 
вручаются за подписью министра сель-
ского хозяйства Российской Федера-
ции Дмитрия Николаевича Патрушева. 

В прошлом году в номинации «За 
производство высококачественной 
пищевой продукции» компания «Аю-
тинский хлеб» получила золотую и 
серебряную медали. Тогда высокой 
оценки удостоились хлеб «Премиум 
суперсемечковый», «Премиум тосто-
вый», «Баранки», «Сочник с начинкой 
черная смородина», «Сочник с шоко-
ладной начинкой», «Сочник сгущенка 
вареная». А в 2022-м коллекция попол-
нилась еще шестью наградами. Были 
отмечены «Хлеб порционный карто-
фельный с луком», «Хлеб порционный 
овсяный», «Хлеб порционный ржа-
ной», «Сушки из цельнозерновой муки 
с отрубями» и снова сочники – «Сочник 
с начинкой черная смородина», «Соч-
ник с шоколадной начинкой», «Сочник 
сгущенка вареная».

А вот последние новости: 10 ноя-
бря в Ростове состоялась ежегодная 
конференция, посвященная защите 
прав потребителей с традиционной це-
ремонией награждения победителей 
ежегодной премией «Потребитель, го-
лосуй «ЗА!», в рамках которой жители 

региона выбирают поставщиков каче-
ственных товаров и услуг. По результа-
там голосования компания «Аютинский 
хлеб» уже не первый раз победила в 
номинации «Хлеб и хлебобулочные из-
делия». 

В ближайшей перспективе предпри-
ятия – награждение в конкурсе «100 
лучших товаров России». Было анон-
сировано и получение знака «Отлич-
ник качества», обладателем которого 
ежегодно становится один из сотруд-
ников предприятия.

Безусловно, призы и почести крайне 
приятны и важны, но справедливости 
ради нужно отметить, что здесь не осо-
бо гонятся за премиями. Самая ценная 
награда для предприятия «Аютинский 
хлеб» – то, что выбор потребителей 
остается за продукцией компании. 

«Аютинский хлеб» на рынке с 1994 
года. За это время численность работ-
ников предприятия выросла более чем 
в 30 раз, а ассортимент товаров уве-
личился в 25 раз. Сегодня в компании 
трудятся свыше девяти сотен человек, 
производится более 50 видов продук-
ции, которая представлена в торговых 
сетях 20 крупнейших городов России. 
Рост и развитие компании свидетель-
ствуют о том, что потребители уверен-
но выбирают данного производителя.

На сегодняшний день «Аютинский 
хлеб» является одним из самых совре-
менных и автоматизированных пред-
приятий Ростовской области, славится 
богатым научным опытом и потенциа-
лом. Весь цикл производства, от помо-
ла муки до упаковки и транспортировки, 
происходит исключительно по самым 
высоким стандартам хлебопечения и 
максимально автоматизирован.

Компания идет в ногу со временем 
и занимается не только повышением 
эффективности и совершенствовани-
ем технологий, но и участвует в соци-
альной жизни – активно представляет 
свой бренд в социальных сетях. 

Кроме того, «Аютинский хлеб» яв-
ляется достойным работодателем. На 

предприятии серьезно относятся как к 
материальной, так и к нематериальной 
формам мотивации. На регулярной ос-
нове индексируется заработная плата, 
проводится ежегодный медицинский 
осмотр с дополнительными возможно-
стями обследования. Сотрудники обе-
спечиваются спецформой на разные 
сезоны, доставляются на место работы 
на собственном транспорте компании. 
Важно и то, что здесь регулярно прово-
дится обучение и развитие персонала, 
организуются тренинги по профориен-
тации для детей сотрудников.

Предприятие – за активный и здоро-
вый образ жизни. Здесь поддержива-
ют футбольную команду «Аютинский 
хлеб», проводят спортивные соревно-
вания с награждениями. Кроме того, 
всем сотрудникам открыт доступ к 
современной спортивной площадке. 
И это далеко не весь перечень мотива-
ционных мероприятий.

О компании можно сказать еще 
многое. Приятно и ценно то, что пред-
приятие развивается, становясь с каж-
дым годом успешнее и эффективнее. 
Заслуженные награды, полученные 
«Аютинским хлебом», – лучшее тому 
подтверждение. 

Ксения Жукова,
фото из архива компании

Потребители голосуют за «Аютинский хлеб»
Ежегодно компания «Аютинский хлеб» попол-
няет свой и без того богатый арсенал наград. 
Только в этом году предприятие стало лауреа-
том различных конкурсов более 8 раз. 

Производство хлеба – колоссальный труд и слож-
ный процесс, в котором не бывает мелочей. В ком-
пании уделяют серьезное внимание всем нюансам, 
начиная от выбора технологических линий и рецеп-
тур и заканчивая маркетинговым продвижением 
продукции.

– почти три года назад вы воз-
главили управление потреби-
тельского рынка администрации 
города таганрога. расскажите, по-
жалуйста, что было сделано за это 
время?

– За время моей работы в рамках 
защиты прав потребителей специ-
алистами Администрации города Та-
ганрога было рассмотрено более 15 
тысяч обращений граждан. По каж-
дому вопросу даются консультации и 
разъяснения, при необходимости со-
ставляются претензии к хозяйствую-
щим субъектам с целью досудебного 
урегулирования. Также специалисты 
готовят исковые заявления в суд. 

В целях пропаганды основ по-
требительских знаний и правового 
просвещения в школах проводятся 
тематические классные часы, еже-
годный конкурс среди учащихся стар-
ших классов общеобразовательных 
организаций города. Для взрослых 
организуются выездные консульта-
ции в крупных торговых центрах, а в 
Администрации Таганрога – «Дни от-
крытых дверей». Для хозяйствующих 
субъектов, осуществляющих дея-
тельность на потребительском рынке 
города, предусмотрены семинары по 
вопросам соблюдения требований 
законодательства в области защиты 
прав потребителей. Также проводят-
ся заседания межведомственной ко-
миссии по защите прав потребителей 
Таганрога, на которых рассматрива-
ются актуальные вопросы, касающи-
еся не только прав, но и обязанно-
стей наших земляков.

В целях информирования граждан 
в сфере защиты прав потребителей 
была издана тематическая инфор-
мационная полиграфическая про-
дукция, самокопирующиеся бланки 
претензий. Для контроля безопасно-
сти товаров потребительского рынка 
Таганрога проводились независимые 
экспертизы их качества. Проверке 

подверглись молоко, хлебобулочные 
и колбасные изделия, питьевая вода, 
реализуемая на разлив.

В целях информирования граждан 
на официальном портале Админи-
страции Таганрога, в социальной сети 
«ВКонтакте», на сайте Департамента 
потребительского рынка Ростовской 
области, посвященном защите прав 
потребителей, регулярно публикуются 
статьи по защите прав потребителей, 
размещается информация о проде-
ланной работе. Помимо новостных и 
информационных материалов о защи-
те прав потребителей, на телеканале 
«ТТС Таганрог» периодически выходит 
рубрика «Немного о наших правах» в 
передаче «Обо всем понемногу».

Администрация Таганрога уделяет 
большое внимание просвещению и 
информированности жителей города 
в сфере защиты прав потребителей. 
Знание своих прав – одно из важных 
условий успешной адаптации челове-
ка в современном обществе.

Деятельность муниципальных об-
разований в сфере защиты прав по-
требителей ежегодно оценивается 
Департаментом потребительского 
рынка Ростовской области. В соот-
ветствии с результатами рейтинго-
вой оценки по итогам прошлых лет 
организация работы Администрации 
Таганрога в данном направлении 
признана эффективной: город за-
нимает первое место в Ростовской 
области, а в 2021 году был в числе 
победителей.

– с какими просьбами и поже-
ланиями к вам обращаются чаще 
всего? какие вопросы находятся в 
сфере вашего внимания?

– Наиболее часто в сектор защиты 
прав потребителей Администрации 
Таганрога обращаются граждане по 
вопросам защиты прав в сфере тор-
говли, намного реже – по поводу пре-
доставления некачественных услуг. 
Основными требованиями являются 

замена или возврат неподошедшего 
товара, возврат, замена или гаран-
тийное обслуживание некачествен-
ного товара, устранение недостатков 
оказанной услуги. 

По всем вопросам специалисты 
дают разъяснения, при необходи-
мости оказывают помощь в состав-
лении претензий к хозяйствующим 
субъектам с целью досудебного уре-
гулирования вопросов. Если спор не 
удается решить в досудебном поряд-
ке, подготавливаются исковые заяв-
ления в суд.

– к вам обращаются жители не 
только таганрога, но и неклинов-
ского района. Отличаются ли чем-
то просьбы и вопросы? как вы по-
могаете?

– Закон Российской Федерации от 
07.02.1992 № 2300-1 «О защите прав 
потребителей» действует на всей 
территории нашей страны и приме-
ним к любому потребителю, незави-
симо от места проживания, поэтому 
не имеет значения, жители Таганрога 
или Неклиновского района обраща-
ются к нам. Был случай, когда мы по-
могали москвичу в составлении пре-
тензии к хозяйствующему субъекту, 
осуществляющему деятельность на 
территории Таганрога. Для потреби-
теля провели консультацию с разъяс-
нением прав и обязанностей, соста-
вили претензию и направили ее по 
электронной почте.

Обращения жителей Неклиновско-
го района ничем не отличаются от во-
просов и просьб горожан. 

В Администрации города Таганрога 
работает телефон «горячей линии» 
по вопросам защиты прав потреби-
телей 8 (8634) 312-785. Любой граж-
данин может в телефонном режиме 
получить консультацию по интересу-
ющему вопросу.

Ксения Жукова,
фото предоставил А.И. Головко

Важно знать свои права

«Свои права должен знать каждый потреби-
тель» – таким правилом руководствуется на-
чальник управления потребительского рынка 
Администрации города Таганрога А.И. Головко. 
О том, что делается в этой сфере, Александр 
Иванович рассказал в интервью газете «Парла-
ментский вестник Дона». 
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ЭкОнОмика 
Как сообщила исполняющая обязан-

ности главы Администрации Волгодон-
ского района Светлана Владимировна 
Леонова, доходы консолидированного 
бюджета Волгодонского района ис-
полнены в объеме свыше 1 миллиар-
да рублей. Приоритетом оставалось 
обеспечение населения бюджетными 
услугами отраслей социальной сферы: 
на эти цели только за период с янва-
ря по сентябрь было направлено 894 
миллиона рублей.

Администрацией Волгодонского рай-
она утверждены 22 муниципальные 
программы, тем самым обеспечено 
планирование, контроль и последую-
щая оценка эффективности использо-
вания бюджетных средств. 

Экономика представлена широким 
спектром направлений. Основными 
являются сельскохозяйственное про-
изводство, торговля, производство 
резинотехнических изделий, грузопе-
ревозки. Всего на территории Волго-
донского района зарегистрировано 
383 юридических лица и обособленных 
подразделения, 577 индивидуальных 
предпринимателей, 1354 самозанятых 
граждан.

– Выпуск промышленной продукции 
по полному кругу предприятий за 6 ме-
сяцев 2022-го увеличился на 52,5% 
по отношению к аналогичному пери-
оду прошлого года. Оборот крупных и 
средних организаций вырос на 15,3%, 
в том числе в обрабатывающей про-
мышленности – в 2,6 раза, в розничной 
торговле – в 1,2 раза, – продолжила 
С.В. Леонова. 

В текущем году сельхозтоваропроиз-
водителями всех форм собственности 
получено 128,6 тысячи тонн ранних 
зерновых, из которых озимые соста-
вили 116 тысяч тонн, яровой ячмень – 
11,5 тысячи тонн, зернобобовые – бо-
лее тысячи тонн и еще почти полторы 
тысячи тонны пришлось на ранние тех-
нические культуры. 

Наиболее высоких показателей при 
уборке ранних зерновых культур до-
бились в АО «Родник», компаниях 
«Мелиоратор», «Потаповское», «Воз-
рождение». Отличные результаты по-
казали также главы крестьянско-фер-
мерских хозяйств В.П. Бедный, В.М. 
Уваров, В.А. Романченко, А.Н. Сердюк.

Достойные результаты по уборке уро-
жая демонстрируют и овощеводы – в 
этом году собрано более 30 тысяч тонн 
овощей. Это четвертое место в Ростов-
ской области по валовому сбору. 

Осенью озимые культуры были по-
сеяны на площади 28,6 тысячи гекта-
ров при плане в 30 тысяч гектаров.  

Продолжается работа в отрасли жи-
вотноводства по таким направлениям, 
как мясное скотоводство, молочное 
скотоводство, овцеводство. 

– Животноводство – достаточно 
сложная отрасль, требующая боль-
шого внимания, прочной кормовой 
базы, племенной работы, – заметила 
С.В. Леонова. – Более 70% всей жи-
вотноводческой продукции произво-
дят в личных подсобных хозяйствах, 
в АО «Родник», ООО «Лада» (кстати, 
это единственное хозяйство в районе, 
имеющее молочное стадо), сельскохо-
зяйственном производственном коопе-
ративе «Большовском», а также ин-

дивидуальные предприниматели Н.Н. 
Капканов, В.Б. Комаров, В.П. Таборо-
вец и еще ряд фермерских хозяйств.  

Выращиванием прудовой рыбы в 
Волгодонском районе занимаются два 
предприятия – ЗАО «Рыбхоз Грачики» 
и рыбхоз «Степной». Оба ежегодно по-
лучают свыше 600 тонн живой рыбы. 

В текущем году сельскохозяйствен-
ным товаропроизводителям Волгодон-
ского района оказана государственная 
поддержка на сумму 17,5 миллиона 
рублей по 4 направлениям. На возме-

щение затрат на приобретение 
сельхозтехники, произведенной 
в России, было выделено 6,5 
миллиона рублей, на приобре-
тение элитных семян – 9,2 мил-
лиона рублей, на содержание 

маточного поголовья крупного рогатого 
скота мясных пород – миллион рублей, 
на производство и реализацию зерна – 
800 тысяч рублей.

Сельхозтоваропроизводителями 
всех форм собственности приобретен 
комбайн, 4 трактора и другая сельско-
хозяйственная техника на сумму 118,5 
миллиона рублей.  

Развитие экономики способствует 
дальнейшему росту уровня и качества 
жизни жителей района, что является 
важнейшей целью деятельности Адми-
нистрации Волгодонского района.

Обновляется водопроводная сеть. 
В рамках реализации программы 
«Комплексное развитие сельских тер-
риторий» завершается строительство 
разводящих водопроводных сетей в 
станице Романовской (стоимость про-
екта – 286,7 миллиона рублей). 

В рамках регионального проекта 
«Формирование комфортной городской 
среды» национального проекта «Жилье 
и городская среда» в 2022 году завер-
шены работы по благоустройству обще-
ственной территории хутора Рябичева. 
Объем финансирования за счет всех 
уровней бюджета в 2021-2022 годах со-
ставил 12,9 миллиона рублей. 

– В текущем году приобретено 8 
жилых помещений для детей-сирот и 
несовершеннолетних, оставшихся без 
попечения родителей, на общую сум-
му 13,4 миллиона рублей. Две семьи 
получили социальные выплаты на при-
обретение жилья в сельской местно-
сти. Обе приобрели по дому. Одна – в 
хуторе Лагутники, другая – в станице 
Романовской. Кроме того, для 12 мно-
годетных семей выделены земельные 
участки под индивидуальное жилищ-
ное строительство. А материальные 
социальные пособия, предусмотрен-
ные законодательством, выплатили 
около 9 тысячам жителей, – сообщила 
С.В. Леонова.   

Всего же из бюджетов всех уровней 
жителям Волгодонского района предо-
ставляется 66 видов социальной по-
мощи. 

ОбразОвание 
Система образования Волгодонско-

го района объединяет 39 организаций. 
Детские сады посещают 1207 воспи-
танников. 

В октябре в хуторе Лагутники со-
стоялось торжественное открытие 
детского сада «Акварелька». Новое 
просторное, светлое и уютное до-
школьное учреждение рассчитано на 
80 мест, 36 из которых предназначе-
ны для малышей раннего возраста 
(от 2 месяцев до 3 лет). В Волгодон-
ском районе это первое дошкольное 
учреждение, в котором созданы усло-
вия для присмотра и ухода за такими 
крохами. 

На строительство детского сада по-
требовалось 149 миллионов рублей 
(в том числе из федерального бюдже-
та – 42 миллиона рублей), на оснаще-
ние средствами обучения и воспита-
ния – еще 9,9 миллиона рублей.

В системе общего образования по-
лучают знания 3306 учащихся. В рам-
ках реализации федерального и ре-
гионального проектов «Современная 
школа» национального проекта «Об-
разование» в 2022 году в пяти обще-
образовательных организациях Вол-
годонского района открыты центры 
естественно-научной и технологиче-
ской направленности «Точка роста». 
Участники программы обеспечены 
стандартными и профильными ком-
плектами оборудования, необходи-
мой мебелью в соответствии с ме-
тодическими рекомендациями по 
направлениям «физика», «химия», 
«биология», проведен ремонт поме-
щений. Для этих целей потребова-
лось заключить контракты на общую 
сумму более 10 миллионов рублей за 
счет средств областного и местного 
бюджетов.  

Для создания комфортных и безопас-
ных условий для обучающихся школ 
Волгодонского района выделены 
средства местного бюджета на об-
щую сумму в размере свыше 5 мил-
лионов рублей.

здравООхранение 
Первичная врачебная медико-са-

нитарная помощь и первичная специ-
ализированная медико-санитарная 
помощь оказывается населению в 
поликлинике станицы Романовской. 
Здесь ведут прием 23 врача по 12 спе-
циальностям.  

В 2020 году в хуторе Рябичеве от-
крылась врачебная амбулатория в 
модульном здании общей площадью 
600 квадратных метров, рассчитан-
ная на 240 посещений в смену. При-
ем ведут два участковых врача-те-
рапевта и участковый врач-педиатр. 
Есть также зубоврачебный кабинет, 
кабинет неотложной помощи и кли-
нико-диагностическая лаборатория. 

Здесь же начал работать дневной 
стационар на 10 коек дневного пре-
бывания. 

Первичная доврачебная медико-
санитарная помощь населению Вол-
годонского района оказывается в 18 
фельдшерско-акушерских пунктах и 6 
фельдшерских здравпунктах. За спе-
циализированной медицинской помо-
щью надо обращаться в стационар, 
рассчитанный на 130 коек (80 из них – 
круглосуточного пребывания).

В Волгодонском районе также рабо-
тает 8 фельдшерских бригад скорой 
медицинской помощи. 

В этом году заключен контракт на 
капитальный ремонт двух корпусов 
зданий терапевтического отделения, 
рентген-кабинета, пищеблока, котель-
ной Центральной районной больницы 
Волгодонского района сроком до 31 
декабря 2024-го.  

В рамках реализации регионального 
проекта «Модернизация первичного 
звена здравоохранения» националь-
ного проекта «Здравоохранение» в 
этом году приобретено оборудование 
на общую сумму 12 миллионов ру-
блей и автомобиль для доставки па-
циентов в медицинские организации 
и медицинских работников до места 
жительства пациентов, а также для 
перевозки биологических материалов 

для исследований и транспортировки 
лекарственных препаратов до жителей 
отдаленных районов. 

культура 
В рамках реализации регионально-

го проекта «Творческие люди» наци-
онального проекта «Культура» было 
направлено более 120 тысяч рублей 
на денежные поощрения лучшим сель-
ским учреждениям культуры и их ра-
ботникам.  

Для Романовского районного Дома 
культуры приобрели баян «Юпитер» 
и световое оборудование. Для меж-
поселенческой центральной библио-
теки имени М.В. Наумова закупили 12 
компьютеров на сумму 630 тысяч ру-
блей, а также 2789 книг на 743 тысячи 
рублей. Для детской школы искусств 
приобретено два баяна на сумму 120 
тысяч рублей.

Детскую школу искусств посещают 
562 юных жителя Волгодонского рай-
она. В этом году учащиеся приняли 
участие в четырех сотнях конкурсов. 
Более половины творческих состяза-
ний принесли дипломы. 

Каждый год хранилища музея кра-
еведения пополняются новыми пред-
метами быта и культуры донского каза-
чества. И 2022-й не стал исключением. 
В основной фонд поступило 210 экспо-
натов. 

спОрт
– В 2022 году проведено более 

двух десятков районных соревно-
ваний и спортивных мероприятий. 
Сборная команда Волгодонского 
района приняла участие в зональ-
ном этапе Спартакиады Дона – 2022 
в Сальске. Наши земляки заняли 
почетное второе место, стали побе-
дителями в традиционных казачьих 
состязаниях «Шермиции» и в выпол-
нении нормативов комплекса ГТО. 
В Цимлянске на зональном этапе 
Спартакиады школьников Ростовской 
области сборная команда Волгодон-
ского района также взошла на вторую 
ступеньку пьедестала, – обратила 
внимание исполняющая обязанности 
главы Администрации Волгодонского 
района С.В. Леонова.  

вОлОнтерствО 
В уходящем году проведено более 

сотни акций, направленных на вовле-
чение молодежи в социальную прак-
тику, формирование патриотизма, 
укрепление традиционных семейных 
ценностей, популяризацию здорового 
образа жизни. 

С 2010 года было создано волонтер-
ское движение Волгодонского района. 
Сегодня в организации состоит более 
полутора тысяч добровольцев в воз-
расте от 7 до 80 лет – это школьники, 
студенты и просто активные жители 
населенных пунктов. 

В сентябре на территории района 
также возобновлена работа муници-
пального волонтерского штаба обще-
российской акции взаимопомощи 
#МыВместе, деятельность которой на-
правлена на поддержку семей мобили-
зованных Волгодонского района.

В 2022 году в Администрацию Волго-
донского района поступило более двух 
сотен обращений граждан. Больше 
всего жителей интересовали вопро-
сы благоустройства и ремонта дорог, 
водоснабжение поселений, работы уч-
реждений здравоохранения, медицин-
ская помощь, улучшение жилищных 
условий, ненадлежащее содержание 
домашних животных. 

Большой популярностью пользуются 
у жителей района и приемы главы. Все 
вопросы берутся на контроль. А в тех 
случаях, когда это возможно, консуль-
тации и разъяснения даются сразу при 
встрече. 

Все поставленные задачи планомер-
но решаются в конструктивном диалоге 
с руководством Ростовской области, об-
ластными и районными депутатами, не-
равнодушными и активными жителями 
района, руководителями организаций 
всех форм собственности. Благодаря 
совместной работе Волгодонской район 
развивается и становится лучше.

Ксения Жукова,
фото из архива Администрации района

В Волгодонском районе успехи 
в спорте, образовании, сельском хозяйстве

По данным Всероссийской переписи населения, численность на-
селения района составила 34 тысячи 43 человека. Таким образом, 
Волгодонской район занял 18-е место среди 43 муниципальных 
районов Ростовской области (ранее была только 21-я строчка). 

В уходящем году продолжалась реали-
зация национальных проектов и страте-
гии социально-экономического развития 
Волгодонского района на период до 2030 
года, регионального проекта «Эффектив-
ный регион», проектов инициативного 
бюджетирования. Деятельность Админи-
страции Волгодонского района охватыва-
ла все основные направления развития 
района и строилась с учетом санитарно-
эпидемиологической ситуации. 

Район занимает четвертое место 
в  Ростовской области по сбору 
овощей. 
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За все эти годы школа ни разу не из-
менила однажды обозначенной стра-
тегии развития. Сегодня в общеобра-
зовательном заведении обучается 407 
человек в 20 классах-комплектах. 

В образовательной организации сло-
жилась система качественного и вос-
требованного образования. Средний 
балл на Едином государственном эк-
замене (ЕГЭ) в 2022 году по русскому 
языку составил 64 балла, по математи-
ке (профильная) – 59, по физике – 54 
балла, по химии – 71, по обществозна-
нию – 82. Два выпускника награждены 
медалью «За особые успехи в учении».

Четыре выпускника-медалиста, 
окончившие школу в 2018 году и посту-
пившие в вузы, получили в этом году 
дипломы с отличием. Одна выпускни-
ца вернулась в школу работать учите-
лем физической культуры.

Флагманы ОбразОвания 
В 2022-2023 учебном году в МБОУ 

Потаповская СОШ трудится 31 педа-
гогический работник. Среди них побе-
дитель приоритетного национального 
проекта «Образование», учитель исто-
рии Нелли Николаевна Парнюк, лауре-
аты губернаторской премии за участие 
в конкурсе проекта «Образование» 
– учитель начальных классов Мария 
Владимировна Городецкая, учитель 
физики Михаил Михайлович Скляров, 
почетные работники общего образова-
ния Российской Федерации, учителя, 
награжденные почетными грамотами 
Министерства образования и науки 
Российской Федерации, благодар-
ственными письмами Министерства 
общего и профессионального образо-
вания Ростовской области.

В этом году директор школы Свет-
лана Николаевна Михайлевская стала 
участником полуфинала Всероссийско-
го профессионального конкурса «Флаг-
маны образования. Муниципалитет» в 
составе команды отдела образования 
Администрации Волгодонского райо-
на. Проект формирует муниципальные 
управленческие команды, учит видеть 
зоны риска, находить ключевые про-
блемы, позволяет реализовать новые 
перспективные идеи, транслировать их 
на уровне муниципалитета, раскрывает 
потенциал каждого участника.

патриОтическОе вОспитание 
Важнейшей частью воспитательного 

процесса в Потаповской школе являет-
ся формирование патриотизма, уважи-
тельного отношения к родной культуре, 
ее героическому прошлому и настоя-
щему, что сегодня приобрело государ-
ственное значение. В 2019 году на базе 
общеобразовательного учреждения 
создан отряд Всероссийского детско-
юношеского военно-патриотического 
общественного движения «Юнармия». 
За это время в ряды объединения было 
организовано четыре приема учащихся. 
Сейчас школьный отряд «Юнармии» 
состоит из 37 воспитанников. Общее 
количество принявших присягу юнар-
мейцев – 97 человек.

Один из важных векторов патрио-
тического воспитания – военно-спор-
тивные игры. В уходящем году отряд 
юнармейцев принял участие в реги-
ональном этапе Всероссийской игры 
«Победа», где занял 4-е место. Глава 
Администрации Волгодонского района 
вручил Владимиру Дорофееву, который 

в то время учился в 11-м классе и летом 
окончил школу, нагрудный знак 3-й сте-
пени «Юнармейская доблесть» ВВПОД 
«Юнармия» – это высшая форма поощ-
рения участников за достижения. 

Отряд юнармейцев дважды посе-
щал воинскую часть № 3504 войск на-
циональной гвардии Российской Феде-
рации. Будущие защитники Отечества 
освоили навыки строевой подготовки 
на плацу, приемы рукопашного боя и 
самообороны, познакомились с образ-
цами современного вооружения.

В день памяти и скорби юнармейцы 
принимали участие в перезахоронении 
останков воинов Красной армии, най-
денных поисковиками регионального 
отделения в Ростовской области Меж-
регионального общественного движе-
ния по увековечению памяти погибших 
при защите Отечества «Поисковое 
движение концерна «Росэнергоатом». 

В августе, в рамках участия в во-
енно-техническом форуме «Ар-
мия-2022», юнармейцы посетили Дон-
ской военно-исторический фестиваль, 
который проходил на территории воен-
но-патриотического парка Ростовской 
области «Патриот», побывали в воен-

но-историческом музейном комплексе 
Великой Отечественной войны «Сам-
бекские высоты».

Отряд юнармейцев – участник Все-
российской патриотической акции 
«Сердце защитнику» в поддержку рос-
сийских военнослужащих, участвую-
щих в специальной военной операции.

«Орлята рОссии» 
В рамках реализации федерального 

проекта «Патриотическое воспитание 
граждан Российской Федерации» нацио-
нального проекта «Образование» с 1 сен-
тября 2022 года учащиеся 1-4-х классов 
стали участниками проекта «Орлята Рос-
сии». В течение учебного года девочки 
и мальчики будут участвовать в творче-
ских мероприятиях по образовательным 
трекам для коллективного выполнения: 

«Орленок – Лидер», «Орленок – Храни-
тель исторической памяти», «Орленок – 
Мастер», «Орленок – Эрудит», «Орленок 
– Спортсмен», «Орленок – Доброволец», 
«Орленок – Эколог». Ребятам предстоит 
выполнять серию тематических занятий 
– творческих, игровых, дискуссионных, 
спортивных. 

В процессе реализации трека «Ор-
ленок – Лидер» дети уже познакоми-
лись с образом лидера; работая в ко-
мандах, приобрели опыт совместной 
деятельности. 

Педагогический коллектив постоян-
но совершенствует формы и методы 
работы по военно-патриотическому 
воспитанию обучающихся, привлекает 
к активному взаимодействию роди-
тельскую общественность, учрежде-
ния дополнительного образования, 
организации, работающие в данном 
направлении. 

В школе создан центр военно-па-
триотического воспитания, которое 
немыслимо без укрепления школьных 
традиций. За последние годы опреде-
лился круг мероприятий, ставших «ви-
зитной карточкой» учебного заведе-
ния. Это День героев Отечества, День 

Победы, День Неизвестного солдата, 
Неделя воинской славы, Вахта памяти, 
Месячник оборонно-массовой работы 
«Мое Отечество». Также проводятся 
военно-спортивные игры: «Зарничка» 
(для начальной школы), «Зарница» 
(для учащихся 5-7-х классов), «Орле-
нок» (для учащихся 8-11-х классов), 
смотр строя и песни, соревнования по 
разборке и сборке автомата Калаш-
никова, стрельба из пневматической 
винтовки, встречи с военнослужащими 
Вооруженных сил России.

Тематические мероприятия гото-
вятся к таким памятным датам, как 
день разгрома советскими войсками 
немецко-фашистских войск в Сталин-
градской битве, день памяти о росси-
янах, исполнявших служебный долг 
за пределами Отечества, День памя-

ти и скорби (22 июня, начало Великой 
Отечественной войны), День России.

«тОчка рОста» 
В рамках Национального проекта 

«Образование» в прошлом году на базе 
Потаповской школы открылся центр об-
разования естественно-научной и тех-
нологической направленности «Точка 
роста», целью которого является совер-
шенствование условий для повышения 
качества образования в общеобразо-
вательной организации, расширения 
возможностей обучающихся в освоении 
учебных предметов и программ допол-
нительного образования естествен-
но-научной и технологической направ-
ленностей, а также для практической 
отработки учебного материала по пред-
метам физика, химия, биология.

Центр «Точка роста» оснащен новым 
современным оборудованием. Здесь 
есть цифровая лаборатория, комплек-
ты для ученических опытов, все необ-
ходимое для изучения физики, химии, 
биологии, образовательные конструк-
торы по робототехнике, компьютеры. 

В ходе образовательной деятель-
ности педагоги центра «Точка роста» в 
урочное и внеурочное время вовлека-
ют обучающихся в разнообразные ме-
роприятия. Это имеет свои плоды. На 
Всероссийской олимпиаде по биологии 
«Хочу все знать!» ученица 6«Б» класса 
Александра Медведева стала лауреа-
том 2-й степени, команда USПЕХ 9«А» 
класса приняла участие в региональном 
этапе Межрегионального химического 
турнира (МХТ-2022). А работа «Атмос-
ферное давление» Ильи Пингорина и 
Артема Кулиева (учащихся 8«А» класса) 
представлена для IV Многопрофильной 
научно-практической конференции об-
учающихся «Ступени успеха».

Три команды учащихся 9-го класса 
завершили участие во Всероссийском 
телекоммуникационном образователь-
ном проекте для школьников «Удиви-
тельный мир физики». Организатор 
проекта – Ярославский центр телеком-
муникаций и информационных систем 
в образовании.

На региональный конкурс «Лучший 
урок с использованием высокотехно-
логичного оборудования центров обра-
зования «Точка роста» педагогический 
коллектив представил технологиче-
ские карты и видео уроков с использо-
ванием высокотехнологичного обору-
дования центра «Точка роста». 

наследники традиций 
Есть успехи и в других областях. В ре-

гиональном этапе Всероссийского кон-
курса на лучшее сочинение в номинации 
«Сочинение о своей культуре на русском 
языке» победителем стала ученица 4-го 
класса Елизавета Авилова.

В рамках региональной акции «Здо-
ровое питание школьников» движения 
«Сделаем вместе!» и проекта «Мир 
возможностей» победила одиннадца-
тиклассница Виктория Попова.

Призером 2-й степени в номинации 
«Народный костюм» регионального 
этапа Всероссийского детского фести-
валя народной культуры «Наследники 
традиций» стал учащийся 7-го класса 
Александр Шестаков.

В Спартакиаде школьников среди 
школьников Ростовской области ко-
манда девушек заняла 2-е место по 
волейболу.

«150 культур дОна»
С целью сотрудничества школы в 

процессе реализации этнокультурной 
образовательной деятельности, во-
влечения педагогов и обучающихся в 
процессы творческого социально-куль-
турного проектирования и обучения 
сохранению этнокультурного наследия 
народов, проживающих на территории 
Ростовской области, разработки учеб-
но-методических материалов и про-
грамм дополнительного образования 
для разных возрастных групп обуча-
ющихся заключен договор в области 
этнокультурного образования и соци-
ально-культурного проектирования с 
Ассоциацией этнокультурных и творче-
ских организаций «150 культур Дона». 

Пришло время разобраться в нацио-
нальных традициях образования. Кто, 
когда и как создал алфавиты славян, 
узбеков, армян, корейцев, пользуются 
ли представители национальностей, 
проживающих на Дону, письменностью 
своего народа? Как было организовано 
обучение элиты и как передавал навы-
ки своим детям простой люд в былые 
времена?

в иннОвациОннОм режиме 
Общественная оценка деятельно-

сти педагогического коллектива под-
тверждает, что общеобразовательное 
учреждение активно работает в инно-
вационном режиме. В 2007 году шко-
ла награждена дипломом Министер-
ства образования и науки Российской 
Федерации как победитель конкурса 
общеобразовательных учреждений, 
внедряющих инновационные образо-
вательные программы. В 2008-м школе 
присвоен областной статус «Казачье 
образовательное учреждение». С 2009 
года она входит в Национальный ре-
естр ведущих образовательных учреж-
дений России. В 2010-м награждена 
почетным знаком «За активную работу 
по патриотическому воспитанию граж-
дан Российской Федерации». 

В 2013 году в школе началась 
реализация пилотного проекта по 
здоровьесбережению. В 2016-м 
учебному учреждению присвоен сер-
тификационный статус золотого уров-
ня, который подтверждает выполне-
ние образовательной организацией 
здоровьеохранной деятельности на 
высоком уровне по итогам реализа-
ции пилотного проекта по созданию 
единого здоровьеохранного образо-
вательного пространства Ростовской 
области. В 2014 году Потаповская 
школа внесена в национальный ре-
естр «Книга Почета». В 2015-м стала 
победителем регионального и фи-
налистом первого Всероссийского 
конкурса общеобразовательных ор-
ганизаций России, развивающих уче-
ническое самоуправление. 

На следующий год началась реа-
лизация регионального проекта «150 
культур Дона». В 2018-м школа ста-
ла лауреатом-победителем Всерос-
сийского смотра-конкурса «Гордость 
отечественного образования». В 2020 
и 2021 годах награждена грамотой 
отдела образования Волгодонского 
района как лидер рейтинга среди об-
разовательных организаций Волго-
донского района. 

Ксения Жукова,
фото из архива школы

В Потаповской средней школе 
мечтают, верят и действуют

ОбщеОбразОвательнОе учреждение 
сегОдня в числе лучших в системе 
ОбразОвания вОлгОдОнскОгО райОна 

Главный принцип деятельности Потаповской средней общеоб-
разовательной школы: «Мечтать! Верить! Действовать!». Мы все 
вместе МЕЧТАЕМ, что наши дети будут счастливыми гражданами 
Родины. Мы все ВЕРИМ в их способности, таланты, в их доброе 
сердце, сильный характер, желание стать успешными. Мы не просто 
ждем результата – все вместе мы ДЕЙСТВУЕМ: совершенствуем об-
разовательную деятельность, анализируем достигнутые результаты, 
расширяем информационно-образовательное пространство школы, 
вовлекаем ребят в интересную и увлекательную жизнь.

Сегодня Потаповская средняя 
общеобразовательная школа за-
нимает одно из ведущих мест 
среди учебных заведений Вол-
годонского района. Она введе-
на в эксплуатацию в 1950 году. 
В 1958-м получила статус сред-
ней школы, а в 1965-м отпусти-
ла в свободное плавание своих 
первых выпускников. Тогда их 
было всего 25. 
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Именно тогда Александр Кондратен-
ко помянул добрым словом своих ро-
дителей, оставивших ему в наследство 
земельные паи, которые они когда-то 
передали в аренду ООО «Аргамак». В 
феврале 2022 года Кондратенко про-
дал паи хозяйству. И вот теперь бла-
годаря этому попал в число тех про-
давцов паев, среди которых хозяйство 
решило провести лотерею. И тем са-
мым отблагодарить за их вполне раз-
умное решение продать паи тем, кто 
умеет на земле рачительно работать.

В хутор Дальний Александр Влади-
мирович поехал из Ростова-на-Дону 
всей семьей, с женой и двумя детьми. 
А это более 200 километров. И не по-
жалел. Главный выигрыш достался 
именно ему. «Хорошо, что я тогда взял 
трубку. Это просто невероятно!» – бук-
вально прокричал он вашему корре-
спонденту, ставшему свидетелем бур-
ной радости победителя.

Вся процедура проведения лотереи 
прошла без сучка, без задоринки и ста-
ла настоящим волнующим праздником. 
Проведение розыгрыша происходило в 
здании Администрации хозяйства. По 
такому случаю помещение было кра-
сочно украшено, а гостей и участников 
мероприятия ждали вкусные угощения 
– домашние пироги и сладости. 

На мероприятии присутствовали 
утвержденные приказом члены ко-
миссии – Александр Васильевич Ми-
тин, Надежда Петровна Николайчук, 
Любовь Владимировна Задорожняя, 
от управляющей компании «Агрокон-
салтинг» – ее представитель Михаил 
Алексеевич Жданов. Именно этой ко-
миссией было организовано проведе-
ние розыгрыша призов и объективное 
определение победителей. 

После того как были выполнены ос-
новные формальности, связанные с 
передачей выигрышей их хозяевам, я 
спросил исполнительного директора 
ООО «Аргамак» Александра Митина, 
в чем, собственно, заключается смысл 
этой лотереи для самого хозяйства, чего 
оно желает с ее помощью добиться.

Вот что рассказал Александр Васи-
льевич:

«Эта акция была направлена на то, 
чтобы простимулировать к продаже 
своих паев и других их обладателей. 
Чтобы каждый пайщик знал: у него есть 

возможность получить достойную сум-
му и за продажу пая, и вдобавок шанс 
выиграть очень ценные подарки, при-
чем с высокой степенью вероятности.

А хозяйству получение паев в соб-
ственность выгодно потому, что у него 
появляется уверенность: эти участки 
земли уже никуда не уплывут даже 
теоретически. А значит, в приобретен-
ные гектары можно будет смелее инве-
стировать, вкладывать значительные 
суммы в повышение их плодородия, 
соблюдать севооборот (когда посевы 
риса чередуются с пшеницей) и так 
далее». 

Работа с пайщиками – важнейшая 
составляющая деятельности как ООО 
«Аргамак», так и в целом ГК «Агрокон-
салтинг». Вот что рассказал о ней А.В. 
Митин:

«Мы за земельные паи при их выку-
пе прилично платим – конечно, в зави-
симости от величины участка. Суммы 
от одного миллиона рублей и выше – 
на сегодня это выглядит весьма до-
стойно. При этом есть шанс и машину 
выиграть. 

А если говорить о сдаче пая в арен-
ду, то в денежном эквиваленте это при-
мерно 80-90 тысяч рублей в год. Конеч-
ная цифра зависит от стоимости зерна, 
а она каждый год разная. За аренду 
пая платим в натуре – пшеницей, ячме-
нем, рисовой крупой и рисовыми отхо-
дами, подсолнечным маслом, сахаром. 
Этого хватает семьям, чтобы закрыть 
вопросы по данным продовольствен-
ным позициям на целый год. Крупы вы-
даем по 25 килограммов, муки – по 44. 
Остальное тоже очень кондиционное, 
можно продать и получить свои день-
ги. На полученное зерно можно вполне 
держать свой скот».

К таким цифрам здесь шли, неуклон-
но развивая хозяйство, его мощности. 
А начинался «Аргамак» в 2002 году, 
когда под руководством Василия Алек-
сеевича Рыжова было организовано 
небольшое предприятие. Его первые 
посевные площади занимали всего 
1300 гектаров. На них сеяли рис, яч-
мень, пшеницу, подсолнечник. Урожай-
ность этих культур не превышала 30 
центнеров с гектара.

На момент создания хозяйств штат 
организации составлял всего 13 со-
трудников. Некоторые из них до сих 

пор трудятся на благо ООО «Аргамак»: 
рисоводы Светлана Александровна 
Сидорова, Валентина Леонидовна 
Морозова, механизатор Федор Ро-
манович Нестеркин, водитель Юрий 
Станиславович Лифанов. Отдельно 
стоит отметить Ивана Афанасьевича 
Четина, который на тракторе «ДТ-75» 
проработал в хозяйстве с момента его 
основания и сейчас находится на за-
служенном отдыхе. А вообще, за во-
дителями и механизаторами поначалу 
приходилось закреплять по нескольку 
единиц техники, так как не хватало 
людей. О прибыли поначалу и не по-
мышляли, первые тонны выращенной 
продукции прямо с поля уходили на 
выплату арендной платы пайщикам – 
их тогда было человек 30. Остальная 
продукция уходила на элеватор, так 
как складов для хранения продукции 
в хозяйстве не было. Однако благо-
даря работникам ООО «Аргамак» и их 
имущественным паям, находящимся в 
совхозе имени Ленинского комсомола, 
появились первые склады, машиноре-
монтная мастерская, весовая, зерно-
очистительный комплекс ЗАВ, другие 
нужные объекты.

С каждым годом посевные площади 
«Аргамака» увеличивались, хозяйство 
расширялось, приобретались и стро-
ились новые склады. В 2004 году по-
явилась столовая, благодаря которой 
сотрудники стали получать горячее пи-
тание непосредственно в поле.

В 2018 году в ООО «Аргамак» появи-
лось новое направление деятельности 
– животноводство. Первое поголовье 
крупного рогатого скота составило 230 
голов, а в 2022 году оно выросло до 
782. В планах планомерное увеличе-
ние численности поголовья.

За последние 20 лет посевные пло-
щади ООО выросли в 10 раз. С 2018 

по 2022 годы увеличился и обновился 
тракторный и автотранспортный парк, 
благодаря чему удалось увеличить по-
севные площади риса, пшеницы и яч-
меня. 

В 2021 году средняя урожайность 
риса по хозяйству составила 67 ц/га – 
для Пролетарского района очень хоро-
ший показатель. В текущем году урожай-
ность пшеницы составила 51,6 ц/га, что 
в 2,5 раза выше по сравнению с годом 
основания ООО «Аргамак».

На сегодня под орошением здесь 
находится 7,5 тысячи гектаров рисо-
вых чеков и 4 тысячи гектаров пашни. 
В этом году рис в хозяйстве посеяли 
на площади в 4 тысячи гектаров. Для 
такого объема пришлось даже привле-

кать сторонних рабочих. Рис – культу-
ра очень сложная, но здесь решились 
замахнуться на такой объем, взять но-
вую высоту.

В общем, отнюдь не случайно ООО 
«Аргамак» стало самым крупным про-
изводителем северного риса на юге 
России. А ведь этот район – самый 
северный, где выращивают рис. Де-
лать это намного сложнее, чем в Крас-
нодарском крае с его более теплым и 
влажным климатом. Солнечных дней 
здесь меньше, да и прохладнее.

«Тем не менее, рис мы продаем 
очень высокого качества. Использу-
ем такие высокоурожайные сорта, как 

«Диамант», «Флагман», «Полевит». 
Наша продукция пользуется высоким 
спросом. И это позволяет строить да-
леко идущие планы развития. В оро-
сительную систему, которая питает 
рисовые чеки, мы вкладываем огром-
ные деньги – порядка 40-50 миллионов 
рублей в год. Нам очень не хотелось 
бы, чтобы такая земля куда-то ушла 
от нас. Важно сохранить ее за собой. 
Прошедшая лотерея, уверен, должна 
сыграть в этом свою важную роль», – 
подчеркнул Александр Митин.

В ООО «Аргамак» также держат 
крупный рогатый скот, в основном 
калмыцкой породы. В стаде уже 800 
голов, а было, когда Митин возглавил 
хозяйство, 400. Все корма свои – и 
сено, и солома, и зерно. По словам 
главы хозяйства, рентабельность жи-
вотноводства трудно назвать высоким. 
Однако, уверяли нас, животными стоит 
заниматься с учетом наличия государ-
ственной программы поддержки этой 
отрасли. В соответствии с ее условия-
ми в случае, когда поголовье скота до-
стигло 500, хозяйство может получить 
достойное субсидирование расходов, 
а также солидные скидки при покуп-
ке техники. При такой поддержке уже 
можно говорить о рентабельности. 

…Как рассказали организаторы 
лотереи, люди поначалу отнеслись 
к идее ее проведения с недоверием. 
В итоге в розыгрыше призов приняли 
участие только 22 пайщика. Однако 
первый блин вышел далеко не ко-
мом. Этот уникальный для юга России 
опыт уже получил большой резонанс 
– слухом земля полнится, так что есть 
большие надежды на то, что этот опыт 
будет распространен и на другие пред-
приятия холдинга. 

Геннадий Белоцерковский, 
фото автора

В ООО «Аргамак» Пролетарского района состоялся 
розыгрыш автомобиля и ценных призов среди 
продавцов земельных паев
Согласитесь, что поучаствовать в лотерее, где шанс выиграть автомобиль ра-
вен приблизительно один из двадцати, пожелали бы многие. И где бы найти 
такое счастье? Именно поэтому Александр Кондратенко, рабочий «Ростверто-
ла», особо не медлил с решением, когда ему позвонили из хутора Дальнего 
Пролетарского района и сообщили о том, что через несколько дней там будет 
проводиться именно такая лотерея, которую организует аграрное предприятие 
«Аргамак», входящее в группу компаний «Агроконсалтинг». Причем, кроме ав-
томобиля LADA Vesta SW, там будут разыгрываться еще два приза – телевизор 
LG и стиральная машина BOSCH.

Общество с ограниченной ответ-
ственностью «Аргамак» было соз-
дано в 2002 году. Одним из главных 
направлений его деятельности было 
и остается выращивание зерновых 
культур и риса. ООО «Аргамак» 
стало самым крупным производи-
телем северного риса на юге России. 
С каждым годом хозяйство активно 
и уверенно развивалось благодаря 
верному курсу управления, привле-
чению лучших специалистов отрас-
ли, а также применению передовых 
технологий и новейшего высоко-
производительного оборудования 
и техники.

Группа компаний «Агроконсалтинг» – крупный, динамично развиваю-
щийся агрохолдинг, в состав которого входят более 20 сельскохозяй-
ственных предприятий, включенных в перечень системообразующих 
организаций российской экономики в сфере агропромышленного и 
рыбохозяйственного комплексов, а также пищевой промышленности. 
География присутствия предприятий ГК «Агроконсалтинг» – террито-
рии Ростовской области, Краснодарского края, Ставропольского края 
и Республики Калмыкия.


